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内容提要 

1.我们医院在全国这个肾移植的排名至少是在前三名。 

2.我们的肾源是最广泛的啦！ 

3.经济决定了进度。因为条件好，那肯定就快，条件不好，那真的没办法，就没办

法！ 

4.我们医院最大的特色，就是活人的供体，脑死亡的病人。 

5.现在目前己经超三百个了。就现在七月份己经超三百了。 

6.现在量非常大，一年呢，至少在两百五十例以上。 

7.17年就不止这个数。 

8.器官从哪来的？这个东西我也不敢乱说！ 

 

录音内容 

调查：喂！你好！你好！您是那个广州那个医院第二附属医院的苏大夫吗？哎！我

想问您呐，别人对我说，我是不是 

苏宇：我讯号不是很好，听不清楚。 

调查：哦。 

苏宇：哎！想问我什么？哎！ 

调查：想问您啊，就是说咱们这个哎，附属二院哈，广州医学院，诶，肾移植还在

做吗？ 

苏宇：肾移植是吧？ 

调查：啊。 

苏宇：有啊！在陈～哎那个陈正主任的带领下，肾移植搞得很好啊！ 

调查：噢，所以我就打电话问问，现在咱们医院做的情况，嗯，等待时间长吗？ 

苏宇：哦，不！不是等待时间长不长，应该说我们医院在全国这个肾移植的排名里

面，它他至少是在前三名。 

调查：噢～噢～ 



苏宇：全国。全国。 

调查：就是说那病人要去了，等待大约多长时间能做上啊？ 

苏宇：啊！不，这个，这个东西得要看本身病人的条件。 

调查：啊 

苏宇：是啊！因为他我们的肾源是最广泛的啦！ 

调查：噢。 

苏宇：一定要看病人本身的条件是怎么样？ 

调查：噢～ 

苏宇：是吧，如果条件好，那肯定就快，条件不好，那真的没办法，就没办法。 

调查：那你说这个条件好，指得什么好？什么样的条件呢？ 

苏宇：那指首先肯定是配型啊！对不对？ （调查：噢。）啊！第二个，第二个，

就是就是经济情况啦！你经济决定了上层建筑。 

调查：噢～ 

苏宇：你经济不好承担不起这些费用，那，那那你叫医生怎么办！是不是？ 

调查：哈，那个那个哈！苏大夫，这个经济没有问题，这点肯定保证～。 

苏宇：嗯。 

调查：没有问题。 

苏宇：是 

调查：嗯！就是说（苏宇：对。）现在你，您刚才说，咱们那个呃供体一般，呃都

是健康的吧？ 

苏宇：我们供体呢～，供体现在我们医院最大的特色，就是一个亲体的供体，（调

查：啊。）就是活人的供体。那活人的供体，肯定各方面的检测就是最严格的。 

（调查：啊。）是吧？第二个的供体呢，呃，也是主要的供体呢，就是这个捐献

的。就说～脑死亡的病人。 （调查：呃！那）脑死亡的病人。 （调查：噢。）脑

死亡的病人呢，因为他这方面呢，的保障呢也是非常确切的，不像以前拿犯人那

些，是吧？毕竟是枪毙完了，我们才，才过后才拿，拿到血样，才来检测。 （调

查：啊。）但是呢，现在就是说，嗯～遗体捐献的，现在量非常大。一年呢，至少

至少在两百五十例以上，是哇？ 

调查：哦！ 



苏宇：哎 

调查：您～？ 

苏宇：所以～所以～ 

调查：您什么意思呢？二百五十什么意思？ 

苏宇：啊？ 

调查：你你说这两百五是什么？我没听清楚。 

苏宇：啊，就就是说，这个遗体遗体这个这个捐献啦！ 

调查：哦！就是咱们医院能，每年能获得两百五十，五十个遗体捐献。 

苏宇：呃我估计 17年就不止这个数啊！ 

调查：噢，不止，噢～ 

苏宇：对对对对。是。现在目前己经超三百个了。就现在七月份己经超三百了。 

调查：噢，您说的三百是己经做了三百例肾移植了，还是三百个遗体啊？ 

苏宇：三百个遗体贡献的！ 

调查：喔！那您做了很多啰！一个遗体两个肾呐。 

苏宇：喔！不不不。这这个东西你不能全要的是不是？你必须要均衡一下其它兄弟

医院的感受的啦，是吧？你不能两个全要的，就是做人对不对？ 

调查：那苏大夫我还想问您，就是说这些遗体是从哪里来的啊？ 

苏宇：他不是脑死亡的病人嘛！ 

调查：那那是从脑死亡，他那个你们医院自己能能有这么多脑死亡病人？ 

苏宇：那这你肯定不是啦！全国各地。 

调查：噢全国各地。那这些国家统一（苏宇：对。）分配吗？ 

苏宇：啊～，那肯定啦！但这个分配还是还是，你越强大就分配得越多。就是这么

一个，一个，一个说法。 

调查：那你说他这呃全国分配的话，他那个怎么就，从哪里就能分配到你你这里来

呢？这这么远？ 

苏宇：这个这个都不是，不是。这个东西呢，就就，我也不好说，因为我只是泌尿

外科。他们是肾移植科。 



调查：啊。 

苏宇：这个东西我我我也不敢乱说，反正呢，就是越强就越强，就是这么一句话。 

调查：哦～？ 

苏宇：对。 

调查：噢那你说这红十字会他，他也要捐，有这个方面捐献，有供体吗？ 

苏宇：这个，呃不不不，这个东西我真搞不清楚。一句话，好不好。因为呢如果你

想来呢，就去先登记，找到我们移植科的人先登记。 

调查：噢。 

苏宇：然后咧！我们根据病人的情况，然后他们因为我不是他们，欸专属的肾移植

的科长。我们因为他们以前，刚开始也从泌尿外科分出来嘛，所以那时候 03年、

02年的时候，还是跟我们关系很密切。 （调查：噢。）然后像兄弟一样成长起

来，是啊。 （调查：噢，噢。）是啊！对不对！就就还是知道他们的情况。 

调查：噢。 

苏宇：但是呢具体更具体的东西咧，你必须要先去他们那里登记，你有有，愿意来

我们医院这个移植科，做这个手术。然后咧，我们把你的血样啊（调查：啊～。）

把配型啊，先搞清楚（调查：啊～。）然后咧，他们就会有个大概的说法跟您跟您

你们这边沟通清楚。 （调查：噢，噢～。）是不是啊！因为里面很多细节的东

西，我们真的一点都不清楚。 

调查：噢。 

苏宇：是不是啊！但是大体就是就包括我们自己的亲友啊，要过去那边做肾移植

啊，他们也～（调查：噢。）只告诉啊我这里，你把血样，把病人先收进来（调

查：噢。）是啊！我们先先有这个配型，然后其它话， 到时再说。 （调查：

噢。）然后我们就到止为啦！其它我一点都不清楚。 

调查：哦，那就是说现现在陈正还在在那儿带领咱们在做？带领着医生做，是吗？

陈正。 

苏宇：这肯定是陈陈正啊！现在陈正是行政科主任嘛！ （调查：哦。）肯定一切

都以跟他沟通为主嘛。 （调查：哦，那）是啊！ （调查：那）然后 

调查：苏大夫您说那个，三百个供体的话，那我们医院能享受多少呢？那你说还要

照顾到这个其它医院，或给他们送去。 

苏宇：你一个人两个肾，三百个我们先保证啊！剩下的那那那另外一个肾，肯定要

照顾照顾其他人的感受的嘛！全国各地那么多兄弟医院，你不能做全。是吧？ 



调查：那就是说三百个，这个供体的话，我们只得三百个，呃三百个肾。另外三百

个肾就得给别人用一些？ 

苏宇：那绝对的啦！你不能自己全部做。人家会你必须是你要知道，一荣俱荣，一

枯俱枯。我们整个内地的这个肾移植啊，移植啊水准上去啦，（调查：哦，哦。）

你才有意义。你一家独大一点意思都没有！ 

调查：哦！那你说那您您说这是要送出去，一般送到咱们本地的像，像中山医院？ 

苏宇：不不不，这个这个这个真的我我一点都不清楚 

调查：哦好 

苏宇：因为这个，这个是他们科里面的事情。 （调查：哦）那我我因为我们我们

毕竟还是还是兄弟科属，有时候就大约的听一下，看一下，只是这样而己。 

 

调查：哦！哦！哦。 

苏宇：对。 

调查：那那那那那那行吧！那我那个什么谢谢您了，那个我尽快的（苏宇：哦）过

去看看跟他们联系一下，看看能什么时候（苏宇：对对对！）做上。好吧？ 

苏宇：对！好，好。谢谢啊！啊～好好。 

调查：好咧！ 


